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Homélie du dimanche 1e décembre 2024 
1e dimanche de l’Avent 

Lc 21, 25-28.34-36 
Th 3, 12-42 

 
 « Restez éveillés » : c’est l’appel par excellence du temps de l’Avent et ça suppose plusieurs 
attitudes spirituelles à développer pour accueillir Celui qui vient nous sauver. 
 

 Restons éveillés c'est-à-dire réveillés pendant ce temps de l’Avent en ne nous laissant 
pas endormir par la routine, l’habitude, la morne répétition des activités qui remplissent nos 
journées. Être endormi c’est faire machinalement tout ce qu’on a à faire, c’est fonctionner 
comme une machine, il n’y a plus d’élan, on fait les choses même les choses spirituelles sans y 
mettre le cœur, sans donner du sens, sans y mettre de l’amour. Pour éviter cela, réveillons-
nous, Saint Luc vient de nous dire et c’est pareil : « Redressez-vous, relevez la tête, tenez-
vous sur vos gardes. », et Saint Paul dans la deuxième lecture nous a dit mieux encore : 
« faites de nouveaux progrès. »Se réveiller et rester éveillé, c’est quitter la routine qui 
endort et se renouveler en faisant de nouveaux progrès et notamment en mettant 
toujours plus d’amour dans ce qu’on fait comme Saint Paul vient de le dire : « que le 
Seigneur vous donne, entre vous et à l’égard de tous les hommes, un amour de plus en 
plus intense et débordant ! » Voilà la meilleure manière de vivre l’Avent : se renouveler, 
chercher à progresser en mettant de plus en plus d’amour intense et débordant dans notre 
travail, nos activités, notre relation aux autres, notre relation à Dieu. 
 

 Restons éveillés c'est-à-dire attentifs pendant ce temps de l’Avent en faisant très 
attention à tout ce qui se passe autour de nous et dans notre vie et notamment en étant 
très attentifs à tous les signes de Dieu, à tout ce que Dieu veut nous dire par les 
évènements qui nous touchent. La religion bouddhiste parle beaucoup de ‘l’éveil’ : quelqu’un 
d’éveillé c’est quelqu’un d’initié, capable de deviner et d’accueillir le monde spirituel derrière le 
monde humain, le monde sensible, le monde visible. Alors pendant ce temps de l’Avent 
stimulons notre foi en étant éveillés, en regardant avec les yeux de la foi tous les évènements 
heureux ou malheureux qui nous touchent et à travers eux voyons ce que Dieu veut nous dire, 
quel appel il nous lance, qu’est qu’il nous demande de changer dans notre vie, qu’est-ce qu’il 
nous demande de faire. Cherchons à voir comment les évènements sont des signes de 
Dieu et du Christ qui vient dans notre vie nous dire : « Je suis là… je viens… je frappe à ta 
porte… Ouvre-toi pour m’accueillir et je te sauverai ! » 
 

 Restons éveillés, veillons pour être prêts à nous mettre au service de Celui qui vient 
nous sauver comme nous le recommande Jésus dans la parabole qu’il raconte en Saint Luc 
12, 25-38 : « Restez en tenue de service, votre ceinture autour des reins, et vos lampes 
allumées. Soyez comme des gens qui attendent leur maître à son retour des noces, pour lui 
ouvrir dès qu’il arrivera et frappera à la porte. Heureux ces serviteurs-là que le maître, à son 
arrivée, trouvera en train de veiller. Amen, je vous le dis : c’est lui qui, la ceinture autour des 
reins les fera prendre place à table et passera pour les servir. »Être des serviteurs qui 
veillent jour et nuit, des serviteurs toujours prêts, c’est être très attentifs à tous les 
moments de grâce que le Seigneur nous offre. Dans notre vie, il y a des moments où Dieu 
semble loin, absent, où on a l’impression qu’il ne fait rien pour nous, et puis il y a d’autres 
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moments où on sent qu’Il est là, où Il est évident, où Il nous comble de paix, de sérénité, de joie 
profonde, où sa Grâce, sa force intérieure nous fait réussir des choses qu’on n’arriverait pas à 
faire. Quand on vit de tels moments de grâce, ouvrons la porte de notre cœur, c’est le 
signe que le Christ Serviteur vient vers nous, qu’il se met à notre service, laissons-nous porter 
par cette grâce, laissons-nous habiter, pénétrer par cette Présence. Plus nous aurons de tels 
moments de grâce, plus nous nous ouvrirons à cette grâce de la Présence du Christ en nous et 
plus nous pourrons dire comme Saint Paul : « ce n’est plus moi qui vis, c’est le Christ qui vit en 
moi ». C’est bien ça le temps de l’Avent : c’est le temps par excellence de la venue du Sauveur 
qui veut vivre en nous et nous fait vivre de Lui. 
 

 Restons éveillés, c'est-à-dire prévoyants durant ce temps de l’Avent, en faisant les 
préparatifs nécessaires pour accueillir Jésus à Noël. Soyons comme les cinq jeunes filles 
prévoyantes et non comme les cinq jeunes filles insouciantes de la parabole que Jésus raconte 
en saint Matthieu 25, 1-13. Parmi les dix jeunes filles qui attendent en pleine nuit l’époux pour 
fêter son mariage, les cinq prévoyantes ont fait provision d’huile pour garder leur lampe 
allumée, et les cinq insouciantes n’ont rien prévu, du coup elles ratent le rendez-vous avec 
l’époux tandis que les cinq prévoyantes entrent dans la salle de noces. Être éveillés, être 
prévoyant pendant ce temps de l’Avent, c’est faire provision avant tout d’attention et non 
pas être tête en l’air, insouciant en disant : on verra bien. Oui pendant ce temps de l’Avent, 
soyons très attentifs, hyper attentifs pour voir quels progrès spirituels faire et pour 
veiller à les faire le mieux possible ; soyons très attentifs, hyper attentifs pour discerner 
les signes que Dieu nous fait et y répondre en toute disponibilité ; soyons attentifs, 
hyper attentifs  à tous les moments de grâce pour être prêts à accueillir le Sauveur et, 
pour nous laisser habiter par le Christ qui vient nous sauver. Oui veillons en faisant 
provision d’attention spirituelle et Noël, sera alors pour nous une renaissance avec le 
Christ. 
Amen ! 
 

René Pichon 
 

  


